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令和６年第１７回（定例）高砂市教育委員会 会議録 

 

 令和６年１１月２８日午後１時３０分高砂市教育委員会を高砂市役所南庁舎２階会議室２

において開会 

 

出席者 

 教育長     玉野 有彦 

 委 員     吉田 美香 

 委 員     山名 克典 

 委 員     神尾 信作 

 委 員     吉屋  章 

 

出席事務局職員 

 教育部長          木田  匠  教育推進室長       福本 典子 

 学校教育室長        平山 健二  学校教育室参事      矢野 仁之 

 教育総務課長        石原 里美  生涯学習課長       四方 亮輔 

 学校教育課長        福永 慎也  青少年センター所長    長谷川 竜平 

  

本日の会議に付した事件 

議案 

 １ 令和６年度高砂市教育委員会点検・評価報告書（令和５年度対象）について 

 ２ 高砂市学校運営協議会規則の制定について 

 ３ 令和７年度高砂市立小・中学校教職員異動方針について 

 ４ 高砂市教育委員会事業後援について 

 （１）ヒューマンアカデミーＳＴＥＡＭスクール ロボット製作無料体験会 

 （２）高砂市小中学生書道コンクール 

報告事項 

 １ 第４期高砂市教育振興基本計画（素案）に係るパブリックコメント（意見募集）の実施

について 

 ２ 令和６年度全国学力・学習状況調査結果リーフレットについて 

 ３ 部活動の地域連携・移行に係るアンケート調査結果について 

 ４ 高砂市教育委員会事業後援について 

その他 

 １ １２月行事予定について 
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---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案１ 令和６年度高砂市教育委員会点検・評価報告書（令和５年度対象）につい

て 

 

○教育長   議案１ 令和６年度高砂市教育委員会点検・評価報告書（令和５年度対象）に

ついて、事務局より説明をお願いします。 

○事務局   この点検・評価は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条に基づ

き実施するもので、第３期高砂市教育振興基本計画に基づき、令和５年度に実施

した全ての事業の中から教育委員の皆様に抽出いただきました２９事業を対象

としております。 

 点検・評価に当たりましては、客観性を確保するため、教育に関し学識経験を

有する者の知見の活用を図るものとされており、昨年度に引き続き、森田先生と

松尾先生の２名に評価委員を依頼しております。作業は対象事業ごとに各担当課

で作成した点検・評価シートをもとに評価委員によるヒアリングを受け、いただ

いた御指摘について加筆修正を行った上で評価委員に所見と総評をいただいて

おります。 

 ４ページから５ページの各事業一覧では目標以上をＳ、目標どおりをＡ、当初

目標から遅れているもの、当初の目標ほど成果が得られていないものをＢ、取組

の検証が必要な事業についてはＣと総合評価しており、２９事業のうち５事業が

Ｓ、２４事業がＡと評価をされています。 

 次年度以降の方向性は、各事業を所管課として今後どのように進めていくかを

示しており、問題がなく維持をしていきたいものを維持、事業をもっとやりたい

というものを拡大、事業自体を休廃止するものを休廃止とお示ししております。 

 事業番号１授業力の向上、事業番号８いじめの対応、事業番号９不登校への対

応、事業番号１６障害加配教員等の配置、事業番号１９学校評議制度の充実の５

事業が拡大で、事業番号１７教育・保育内容の充実は幼稚園に通う児童に対する

内容でしたので、来年度よりこども園と幼稚園の統合に伴い、休廃止とさせてい

ただいています。その他２３事業は継続としております。 

 ７０ページ、７１ページの学識経験者による総評では、前年度以上の取組がな

されたと判断したとのコメントをいただいております。また、教育振興基本計画

を今後広角的に進めていくため、事業間で、年度ごとに大胆に軽重をつけていく

ことを今後検討してはどうかという御意見もいただいております。 

 本日御審議いただいた後、文教厚生常任委員会に報告し、公表するという流れ

となります。  

○教育長   事務局より説明がありました。  

課題がより分かるような文章表記にしてもらいたい。次年度の方向性を重視す

ると、より課題が明確になってくるのではないか。評価を生かすことができるよ
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うに、今後工夫をお願いしたいという御意見をいただいたということでよろしい

ですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   議案１ 令和６年度高砂市教育委員会点検・評価報告書（令和５年度対象）に

ついては、今後、スケジュールを十分に考えていただいて、私たち教育委員の意

見がより反映できるような形でお願いしたいということで、原案可決いたします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案２ 高砂市学校運営協議会規則の制定について 

 

○教育長   議案２ 高砂市学校運営協議会規則の制定について、事務局より説明をお願

いいたします。 

○事務局   この規則は、今年１月２５日に開催の定例教育委員会で協議いただいた後、文

教厚生常任委員会でこの協議会自体の解散について触れておかなくて大丈夫な

のかという御意見をいただき、検討した結果、第１５条で協議会自体の解散とい

う条文を追加しました。 

○教育長   御意見ございませんか。  

○委員    第１５条は具体的にどういうことを想定されているのですか。 

○事務局   明確なものはなく、日常、運営ができないような反対行動が起こったり、協議

会という名のもとに、地域の方や保護者に働きかけて、学校の運営自体がままな

らないというような状態のときに教育委員会が解散できるように考えています。 

（休憩 午後１時５４分） 

（再開 午後２時０８分） 

○教育長   誰が解散の協議をし、どのような状況で解散することを判断するのかという意

見が出ましたが、学校運営、協議会の運営に支障を来した場合は、校長から意見

聴取をした上で、状況は把握し、教育委員会に諮り決定したいと思いますがよろ

しいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   それと、解散した場合はその後どのように進めていくのかということが今後の

課題であるということで、規則改定も視野に置きながら、事務を進めていくとい

うことでよろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   議案２ 高砂市学校運営協議会規則の制定については原案可決いたします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案３ 令和７年度高砂市立小・中学校教職員異動方針について 

 

○教育長   議案３ 令和７年度高砂市立小・中学校教職員異動方針について、事務局より

説明をお願いいたします。 
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○事務局   内容につきましては、昨年度と変更点はございません。 

 ２（１）ウではキャリアステージに応じた実践的指導力育成の観点から、今年

度も同一校勤務が３年以上の者は異動対象とし、同一校勤務が９年以上の者は原

則として異動を行い、エでは新規採用後同一校勤務が５年以上経過した者は、視

野を広め、資質、能力能率等の向上を期するために、原則として異動を行うとし、

これらの異動方針に基づき、今年度末の人事異動を進めてまいりたいと考えてお

ります。 

 ６、７ページは、参考として、兵庫県教育委員会の人事異動方針を掲載してお

ります。  

○教育長   御質問、御意見ございますか。  

○委員    基本方針１（３）の「異校種への異動についても可能な限り進め、学校の活性

化を図る」というところですが、県教委の異動方針２（１）では「幅広い視野を

持つ教職員を育成するため、初任者を含めた全ての教職員について異校種・異課

程など特色の異なる学校への異動を進める」と、かなり具体的に書いてあります。

本市は１文で書いていますが、小中一貫のようなことを考えると、異校種の異動

を積極的に進めていった方がいいと思いますが、数値目標みたいなのはないので

すね。もちろん本人の希望も考えながらの異動で、勤務年数とか、男女の比率と

かいろんな条件があるので、難しいと思いますが、何か具体的なものはないです

か。 

○事務局   異校種への異動についての数値的な目標というのはございません。基本的には

教職員からの異動希望というものを重視し、先ほど委員さんがおっしゃられたよ

うに、小中一貫、小中連携という観点で、状況を見定めて、それぞれの教科や免

許の絡みもあり、総合的に判断をしますので、数値的な目標は設定しておりませ

ん。 

○教育長   よろしいですか。ほかにございませんか。可決することでよろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長    議案３ 令和７年度高砂市立小・中学校教職員異動方針につきましては、原

      案どおり可決いたします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  議案４ 高砂市教育委員会事業後援について 

 

○教育長   議案４ 高砂市教育委員会事業後援について（１）ヒューマンアカデミーＳＴ

ＥＡＭスクール ロボット製作無料体験について、事務局より説明をお願いいた

します。 

○事務局   事業の名称はヒューマンアカデミーＳＴＥＡＭスクール ロボット製作無料

体験会、事業の目的はプログラミング教育や、2020年に行われた学習指導要領改

訂に対する保護者や子どもたちの理解・関心を深める、主催者名はヒューマンア
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カデミー株式会社、実施日時は令和６年１２月２０日から令和７年２月２８日ま

で、実施場所は高砂中央教室と加古川米田教室の２か所、参加対象は年中から小

学４年生で保護者も含んでおり、参加費の徴収はなしです。株式会社ということ

で、利益を追求できないということはないですけど、今回、無料で開催していま

す。 

１５ページの事業の概要では、（３）プログラム概要の真ん中に「保護者の方に

国の方向性であるプログラミング教育について理解を深めていただきます」とあ

り、体験イベント用キットでパーツが７２ピースあるものを使うとあります。 

 １６ページに後援後の流れとして、事業は全２０回程度、各回定員５名以下で

実施し、次のページでは（２）事業終了後のフォロー体制として、①ご紹介で「そ

の後もし通常の本コースの説明を希望される方がいらっしゃった場合のみ、補足

として弊社ロボット教室の説明と、本コースの説明をすることがあります」と書

かれています。 

２０ページに加古川市教育委員会が後援したチラシが載せられ、２１ページに

「お子様と保護者様に御同席いただいております」、「１回で完結する体験会」と

書いてありますが、やはり無料体験会の後につながることを考えておられている

ようなところが見受けられますので、市の後援名義使用承認に関する要項第２条

第２項第４号にある「主に営利、又は商業戦略目的とするもの」であったり、第

６号の「特定の団体・個人の宣伝又は売名を目的とするもの」に該当するのでは

ないかと事務局では考えています。  

○教育長   御意見、御質問ございませんか。 

○委員    無料ということは材料費も取らず、全部無料でさせてもらえるのですか。 

○事務局   そうなっています。 

○委員    最初は無料だけれども、やっぱり最終的にはロボット教室とかの有料のものに

つなげていくことが目的だと思います。子どもにとって、この体験がどうかです

けど、ロボット教室に行くことも含めていいことだと思います。ただ、これを高

砂市の教育委員会が後押しする必要があるのかと思います。要項の承認しない理

由に当てはまると思います。チラシを学校で配って高砂市教育委員会がこれをお

勧めですよってする必要はないのではないかと思います。 

○委員    子どもたちはこういうのは大好きなので、１回で終わらずまた行きたくなる。

行くんだったらこういうルートありますよというところにずっと入ってしまう

ので、材料費も無料で提供されると思います。そういう事業に後援するものでは

ないと思います。 

○教育長   分かりました。 

 皆さん、どうですか。 

 承認を見送るということでよろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 
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○教育長   議案４ 高砂市教育委員会事業後援について（１）ヒューマンアカデミーＳＴ

ＥＡＭスクール ロボット製作無料体験については、否決とさせていただきます。 

 続きまして、（２）高砂市小中学生書道コンクールの説明をお願いいたします。 

○事務局   事業の名称は高砂市小中学生書道コンクール、目的は市内の生徒を対象に書写

教育を目的として書道コンクールを行う、主催者は高砂神社再建400年祭実行委

員会となっております。 

 高砂神社という神社仏閣に関するものですので、教育委員会として、どうなの

かということで、委員さんに御審議を諮りたいと思います。どうぞよろしくお願

いいたします。  

○教育長   私から質問なんですが、他の後援団体のところに高砂市と高砂市観光ビューロ

ーと書いてありますが、高砂市は、承認はしていますか。 

○事務局   保留していると聞いています。 

○教育長   分かりました。 

○委員    神社仏閣は宗教団体と言えば１つの宗教団体ですけど、文化財みたいなところ

もあります。今まで個別に後援していましたか。 

（休憩 午後２時２３分） 

（再開 午後２時３４分） 

○教育長   休憩中に、このコンクールにつきまして議論をしました。いろんな神社、仏閣、

お寺とかありますが、その何周年記念について全て後援を許可していくと、学校

の事務も煩雑になりますので、そういうのは後援しないという基準を決めてはど

うかということになり、今回、承認しないとさせていただきます。 

 御異議ございますか。いいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長    議案４ 高砂市教育委員会事業後援について（２）高砂市小中学生書道コン

クールについては、否決とさせていただきます。  

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項１ 第４期高砂市教育振興基本計画（素案）に係るパブリックコメント（意

見募集）の実施について 

 

○教育長   報告事項１ 第４期高砂市教育振興基本計画（素案）に係るパブリックコメン

ト（意見募集）の実施について、事務局より説明をお願いいたします。 

○事務局   第４期高砂市教育振興基本計画（素案）に係るパブリックコメントの実

施について計画の素案と、小中学生用の資料を添付しております。これらを、 

１１月２７日から１２月２７日までの間、教育総務課、情報公開コーナー、市民

サービスコーナー、各地域交流センター、市ホームページにて閲覧を行います。 

 今後の予定は、１１月から１２月までパブリックコメントを行い、１月に結果

の公表を行い、１月２１日に最終の教育振興基本計画策定検討委員会を行います。
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その後、総合教育会議を経て、令和７年２月に計画の決定を行い、ホームページ

で公表を行う予定です。 

 報告は以上でございます。 

○教育長   事務局より報告が終わりました。 

 御意見ございますか。よろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   報告事項１ 第４期高砂市教育振興基本計画（素案）に係るパブリックコメン

ト（意見募集）の実施については了承いたします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項２ 令和６年度全国学力・学習状況調査結果リーフレットについて 

 

○教育長   報告事項２ 令和６年度全国学力・学習状況調査結果リーフレットについて、

事務局より説明をお願いいたします。 

○事務局   昨年度までの形と大きく変えて両面刷りの資料にしました。昨年度までは主に

教科の結果とその改善方策について書いてましたが、今年度は逆に調査結果を受

けて高砂市の子どもたちが全国と比べてよいところと伸ばしたいところをリン

ゴのイメージで目につくようにしております。その中段左側に教科別の調査結果

として、全国と比べた教科の平均正答率を、中段右側には子どもたちの状況を文

章で説明して、それぞれの参考資料となるものをＱＲコードで読み取って、啓発

資料を気軽に閲覧できるような紙面にしております。 

 この後、片面刷りＡ３の大きさで、今年度と同様に各地域交流センター等に掲

示をお願いしたいと考えております。  

○教育長   御意見、御質問ございますか。 

○委員    中学生のところの科目別教科別調査結果が、国語と算数になっています。 

○事務局   数学ですね。ありがとうございます。 

○教育長   御意見ございますか。よろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   報告事項２ 令和６年度全国学力・学習状況調査結果リーフレットについては

了承いたします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項３ 部活動の地域連携・移行に係るアンケート調査結果について 

 

○教育長   報告事項３ 部活動の地域連携・移行に係るアンケート調査結果について、事

務局より説明をお願いいたします。 

○事務局   実施時期は令和６年９月６日金曜日から９月２０日の金曜日、対象者は中学校

の教職員、回答方法はＷｅｂフォームで回答できるようにしております。 
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 アンケートは、設問１番から１４番まであり、１１７件の回答を得ております。

対象者は栄養教諭と事務職員の方を抜いた県費教職員１６５人と、市費の部活動

外部指導員１９名を合わせた１８４人が対象になっており、６３.５％の回答率

となっております。 

 ５ページ１２番で、地域クラブになった場合に指導に関わるつもりはないとい

う者が６２.４％で６割の教職員がそういう思いだということがつかめます。 

 また、それぞれ悩んでいるというような項目があるんですけれども、しっかり

としたビジョンがまだ見えていないので悩んでいるということもありますし、関

わってもいいんだけれども、報酬とか手当の面でちょっと考えさせていただきた

いということや家庭のこと、時間的なことというところがやはり大きな理由であ

るということがつかむことができております。 

 このアンケート結果を受けて、今後、検討を進めていきたいと考えております。 

○教育長   御質問、御意見ございますか。 

○委員    ６３.５％の回答率は低いと思いますので、未回答者に再回答を求める考えは

ないですか。     

○事務局   今のところ、すぐにアンケート調査を再度求めるということは検討していませ

ん。校長と教頭で管理職が３２人いますので、そこら辺が回答しているかどうか

というところでも変わってくると思いますが、回答は無記名ですので、分からな

いですけれども、検討させていただきたいと思います。 

○委員    スポーツクラブ的なことが前提としてあるから、関わりたくないという回答が

出てきていると思います。自分が経験してきたスポーツや、学校にないクラブの

創設なら、積極的に指導してもいいと考えているのですかね。 

○事務局   そうですね。例えば５ページには今、部活動にないようなスポーツや文化事業

も入れており、ボランティア部には３人が関わってもいいよと回答されています。 

○教育長   このアンケートの課題については、回答率を上げること、再回答は可能か、方

針をどうつくるかいうのが課題ということでよろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○教育長   報告事項３ 部活動の地域連携・移行に係るアンケート調査結果については了

承いたします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  報告事項４ 高砂市教育委員会事業後援について 

 

○教育長   報告事項４ 高砂市教育委員会事業後援について、事務局より説明をお願いい

たします。 

○事務局   １番から３番までが生涯学習課、４番から５番が学校教育課にそれぞれの日に

申請を受けまして、承認決定をしたものでございます。  

○教育長   事務局より説明が終わりました。御意見、御質問ございますか。  
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（「なし」と呼ぶ者あり） 

○教育長   報告事項４ 高砂市教育委員会事業後援については了承いたします。 

--------------------------------------------------------------------------------- 

議 事  その他１ １２月行事予定について 

 

○教育長   １２月の行事予定ですが、２６日に定例教育委員会を、中頃あたりに議会のた

めの臨時教育委員会を開かせていただくことをお願いしたいと思います。 

御質問、御意見ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○教育長   その他１ １２月行事予定については了承いたします。 

                                          

   令和６年１１月２８日 午後２時５２分 教育長会議の閉会を宣告 

                                          


